

# LA SEMANA CATÓLICA

## DE

# SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

### ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación  
del Clero.

### PRECIOS DE SUSCRICIÓN EN LA DIÓCESIS

Una peseta 50 cénts. por semestre.  
Número suelto: 10 cénts. de peseta.

### SANTOS DE LA SEMANA

DÍA 18.— *Domingo.* Santa Sinforosa y sus siete hijos mártires.

Santa Sinforosa, hija de una familia romana, noble por abolengo y más noble aún por su firme adhesión á la religión cristiana, fué educada en los sólidos principios de ella, dando muestras con su virtud de no haber sido infructuoso el cuidado de sus piadosos padres. Pretendida en matrimonio por varios señores, fué preferido Getulio, piadoso caballero, muy rico y celoso en gran manera por la religión cristiana. Este, así como su hermano Amancio, ocupaban puestos de alta graduación en el ejército del Emperador Adriano; pero suscitada por la superstición de este príncipe una de las más terribles persecuciones que ha sufrido la Iglesia, Amancio tuvo que ocultarse y Getulio abandonó sus bienes y familia que se había retirado á Tiboli, quedándose en las cercanías de Roma, donde instruía y sustentaba á muchos cristianos. El cielo premió pronto su caridad, permitiendo que juntamente con su hermano y otros dos cristianos fuesen atormentados de orden del Emperador, alcanzando la corona del martirio.

Santa Sinforosa, entre tanto, cuidan-

do en Tiboli de la educación de sus siete hijos, no desatendía á los Santos mártires, y, cuando supo su gloriosa muerte, tuvo valor para retirar y enterrar en un arrenal de una de sus posesiones, los cuerpos de su marido y compañeros de martirio. Después de tan heroica acción volvió á Tiboli, pero yendo en aumento la persecución, se vió precisada á esconderse en una cisterna seca donde pasó siete meses acompañada de sus hijos y adiestrándoles para el combate que esperaba tendrían que sufrir por la fé. "Dime, hijo mio, preguntaba al menor de todos, ¿qué harías tú si te amenazaran que te habían de despedazar á azotes, caso que no quisieras ofrecer incienso á los ídolos? ¿Qué haría? respondió con intrepidez, dejarme hacer mil pedazos, antes que ofrecer incienso á los demonios. Así los exhortaba y animaba representándoles la brevedad de los tormentos y la imperecedera corona alcanzada por su padre, su tío Amancio y los otros dos compañeros mártires. Bien pronto se realizaron los temores de la Santa, pues mandando el Emperador hacer un palacio, no lejos de la casa de Sinforosa, y queriendo ponerlo bajo la protección de sus ídolos, los demonios que en ellos habitaban contestaron á la consulta del Emperador que estaban inquietos y

continuamente atormentados por las oraciones que todos los días ofrecían á su Dios la viuda Sinforosa y sus hijos, bastando esto para que desde luego el supersticioso Adriano hiciese arrestar á la santa con sus hijos, resuelto á obligarlos á que ofreciesen incienso á los ídolos ó castigar duramente su resistencia; y así, tan pronto como los vió en su presencia, procuró primero con alhagos y después con amenazas apartarlos de la verdadera fé, pero todo en vano, porque la intrépida constancia de la Santa, imitada valerosamente por sus siete hijos, si no logró disuadir al tirano de su bárbara crueldad, sirvió para fertilizar el rico campo de la Iglesia con la sangre de los santos mártires, y engendrar otros igualmente gloriosos y santos que á su vez la derramaron por la confesión de la santa fé católica. Recibieron los siete santos mártires la gloriosa palma hácia el principio del segundo siglo el 18 de Julio, habiéndoles precedido en el día anterior su santa madre Sinforosa.

Se reza del triunfo de la Santa Cruz con rito doble mayor y color encarnado.

DIA 19.—*Lunes*. San Vicente de Paul y Santas Justa y Rufina, Vírgenes y mártires, de quienes se reza con rito doble y color encarnado.

DIA 20.—*Martes*. San Elías, profeta, Santa Severa, Virgen, Santa Librada y Santa Margarita, Vírgenes y mártires.

El rezo es de Santa Librada, Virgen y mártir, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

DIA 21.—*Miércoles*. Santa Práxedes, Virgen, San Daniel, profeta y Santa Julia, Virgen y mártir.

Se reza de Santa Margarita, Virgen y mártir, con rito doble y color encarnado.

DIA 22.—*Jueves*. Santa María Magdalena, San Teófilo, pretor, y San Cirilo, Obispo.

Se reza de Santa María Magdalena, con rito doble y color blanco.

DIA 23.—*Viernes*. San Liborio,

Santa Primitiva, Santa Brígida y San Apolinar, Obispo y mártir.

El rezo es de este Santo, con rito doble y color encarnado.

DIA 24.—*Sábado*. Santa Cristina, Virgen y mártir, San Vicente y San Víctor, mártires

El rezo es de San Camilo de Lelis, confesor, con rito doble y color blanco.

## CULTOS DE LA SEMANA

DIA 18 —*San Martín*. Misa Minerva á las diez.

*San Isidoro y San Pelayo*.—Misa solemne á las diez y media con Su Divina Majestad manifiesto y Sermón que predicará el R. P. Fray María Gil Vilanova, de la Orden de Predicadores. A las seis de la tarde solemnes completas y reserva.

*Carmelitas*.—Misa solemne á las diez con S. D. M. manifiesto y sermón á cargo de D. Federico Moro Herrero, Capellán del Hospicio. Por la tarde á las seis procesión con la imagen de Nuestra Señora del Carmen y con el Santísimo por el patio del convento, y á continuación será la reserva.

*Adoratrices*.—A las seis y media de la tarde, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Ejercicio de tercer domingo en el Colegio de las Hijas de Jesús: comunión por la mañana á las siete, y exposición, rosario, plática y reserva al parar el cimbalo.

*San Esteban*.—A las seis de la mañana, la comunión general de los Terciarios en la Misa rezada que celebrará el R. P. Cipriano Sáenz.

A las siete y media de la tarde Completas cantadas, seguidas de la bendición con el Santísimo.

DIA 19.—*San Martín*. Misa de comunión en el altar de San José y el ejercicio correspondiente al mes, que se repite por la noche.

*Capilla del Hospital*.—Fiesta de San Vicente de Paul, con misa á las diez y sermón que predicará D. Elías Ordoñez. Por la tarde á las seis se servará á S. D. M.

**Día 22.**—*Santa Maria Magdalena.* Fiesta á su Santa patrona, con Misa solemne á las diez, y panegírico que pronunciará el citado D. Federico Moro. Por la tarde á las seis se reservará el Santísimo Sacramento.

*Adoratrices.*—Los cultos señalados en el domingo anterior.

*San Esteban.*—Fiesta Patronal de la Comunidad de los Dominicos Franceses.

A las ocho y media Misa solemne que cantará el M. R. Padre Prior de dicha Comunidad.

A las tres de la tarde Vísperas solemnes cantadas delante de Su Divina Majestad manifiesto y seguidas de la bendición con el Santísimo Sacramento.

## EFEMÉRIDES

**JULIO.**—*Día 18.* En este día del año 1323, fué canonizado por el Papa Juan XXII, el Angélico Doctor Santo Tomás de Aquino.

*Día 19.*—En 1230 fué hallado en la Iglesia del Pilar de Zaragoza, el cuerpo de San Braulio, Obispo de aquella ciudad, por revelación que el mismo Santo hizo á un devoto suyo.

*Día 20.*—El año 1221, fué puesta la primera piedra para la fábrica de

la Santa Iglesia Catedral de Burgos por su Obispo D. Mauricio Elvi: dícese que mandó construir esta Catedral á su costa el Rey de Castilla, San Fernando, quien asistió á la ceremonia dicha.

*Día 21.*—De esta fecha y año 1564, es un decreto del Rey Felipe II de España, por el cual ordenó que se observaran rigurosamente en todos sus reinos los cánones del Concilio de Trento.

*Día 22.*—En el año 227 se reunieron varios Obispos en Concilio en la Catedral de Gerona, en la que murieron á manos de los gentiles que incendiaron la Iglesia, por orden, según se cree, del jurisconsulto Ulpiano, ministro de Alejandro Severo.

*Día 23.*—Con esta fecha del año 1518, el Papa León X dirigió un Breve á su Nuncio en Madrid, para que le informase de las rentas y términos del Arzobispado de Toledo, á fin de crear en Madrid un Obispado, cosa que no llegó á realizar el Pontífice porque se le rogó que desistiera.

*Día 24.*—En 1439, se reunió el Concilio de Basilea, contra la voluntad del Papa Eugenio IV, y en él fué nombrado el Antipapa, Felix que renunció al poco tiempo, conociendo la ilegitimidad de su elección.

# El Jubileo Sacerdotal del Sumo Pontífice

LEÓN XIII

¡PREPARÉMONOS!

En 1887 se cumplirá el año quincuagésimo de la primera misa del Padre Santo León XIII. Esta grande dicha, á pocos otorgada, se celebra con el nombre de *Bodas de oro*, y hasta el simple sacerdote de nuestras campiñas recibe en tal ocasión los afectuosos homenajes de todos los corazones cristianos. ¡Cuán debido y justo es que los católicos se preparen desde ahora á celebrar con pomposas demostraciones de amor las

*bodas de oro* del Primer Sacerdote, del *amable Cristo de la tierra*, del Padre común de todos, según la Fé!

Si los dolores de la cabeza son, conforme dice San Bernardo, dolores de los miembros, conviene que las alegrías de los miembros sean sus alegrías. Pocas alegrías puede conceder la divina Clemencia al Gran Pontífice León XIII, aquí en la tierra, en medio de sus grandes amarguras, que sean más puras, verdaderas é íntimas que el aniversario jubilar del primer sacrificio por Él ofrecido.

Entonces, en los castísimos ardores de la juventud, ofrecía al pié del monte aquella misma Víctima Inmaculada que después de cincuenta años de combates y victorias, cargado de láuros, alzará en breve en la cumbre del Sacerdocio, á la faz del Universo que le reconoce y aclama Padre.

¡Oíganse, pues, á millares, á millones, los gritos de regocijo; y conciértense en un «viva» al Pontífice prudentísimo, al Pontífice vencedor!

Acudan de los cuatro vientos las turbas, cargadas de preciosos donativos, á renovar en esta faustísima ocasión á los piés del glorioso é indestructible Trono de San Pedro, los juramentos de su fidelidad; y mientras que el Sucesor de San Pedro, despojado, cercado, oprimido, proclama que se halla en situación no sólo tristísima, si que también intolerable, por obra de pocos hijos degenerados de esta Italia, que es también su patria, el movimiento unánime de todos los pueblos de la tierra que se levantan para decirle: *¡Padre Santo, por Vos estamos siempre!* le haga presentir como próxima, y casi gustarla, la hora dulcísima de su libertad.

Es menester que de ocasión tan memorable saquen los católicos todo el provecho que entra en los designios de la Providencia divina.

Encender de nuevo la devoción, ya de cada cual, ya de las colectividades, de las familias, de las confraternidades, de las Asociaciones de todas clases, de los pueblos enteros hacia la Santa Sede Romana, y en particular hacia la persona Augusta de León XIII, que con tanto lustre la ocupa hoy.

Conmover como con eléctrica sacudida las fibras de todos

aquellos que, andando el tiempo, se hubiesen vuelto indiferentes á las tribulaciones de la Iglesia y menos prontos en obedecer al Vicario de Cristo.

Confirmar en los antiguos donadores y excitar poderosamente en otros el propósito de concurrir con generosidad siempre creciente á la sublime obra del *Dinero de San Pedro*.

Difundir donde quiera la idea de que la Santa Sede no debe ni puede conformarse con la presente condición de servidumbre, y que la indiferencia acerca del particular es no sólo una vergüenza, sino ingratitud y crimen de las naciones católicas.

Finalmente, ilustrar con toda clase de argumentos la idea justísima, emitida por el Padre Santo, tan magistral como repetidamente, de que la sociedad en general é Italia en particular, no gozarán de paz hasta que la Cabeza del Catolicismo no sea reintegrada en aquella real y visible independencia que cree necesaria para valerse en favor de toda la comunidad humana, de toda la eficacia de su poder moral.

Estos son los principales beneficios que podemos prometernos de la solemne celebración del Jubileo Sacerdotal del Padre Santo.

Por lo cual con plenísima confianza nos dirigimos desde ahora con tal objeto á todos los católicos de Italia y á los de todas las naciones hermanas. Con su cooperación, ciertamente, una vez más llevaremos á buen término sobre toda esperanza esta empresa á la que no puede faltar la bendición de Dios y el poder de su gracia, ya por ser nobilísima, ya por dirigirla con toda la sinceridad y fuerza de nuestro ánimo á la glorificación de nuestra Madre la Iglesia, y á confortar al grande y amadísimo Padre nuestro León XIII.

G. Z.

(De la Revista titulada *El Jubileo Sacerdotal del Santo P. León XIII.*)

---

## La Rosa de oro

---

El obsequio dedicado por Su Santidad León XIII á la Reina Regente de España, y de que ha sido portador el Obispo de Avila

preconizado de Madrid, Sr. Sancha, no es sencillamente *una rosa* de oro, sino todo un rosal de oro finísimo, copiado del natural con la mayor exactitud, y cuya altura alcanza 80 centímetros.

En este preciosísimo rosal que ha sido construído primorosamente en solo trece días por el afamado platero-joyero de Roma D. Antonio Tanfani, se cuentan nueve preciosas rosas de distintos tamaños, puestas en diferentes tallos, y catorce botoncitos, con cerca de cien hojas.

En el centro del bellissimo arbusto, y descollando sobre todas gallarda y resplandeciente, se alza la flor del símbolo, la verdadera rosa, primera y principal, ancha y hermosa, de multitud de pétalos, y la cual, dividida en dos partes á tornillo, se abre, para poner dentro de ella bálsamos aromáticos, según lo que prescribe el ritual de una antigua y piadosa costumbre.

Contiene al rosal una rica maceta de plata sobredorada, de estilo del siglo xvi y de forma esbelta y elegantísima, cuyas dos asas están formadas por bellos angelitos cincelados. En sus dos caras principales se contienen: en la primera, una excelente imagen de Santa Cristina, y en la otra, la siguiente inscripción:

MARIAE CHRISTINAE  
ALFONSI XIII  
HISPANIARUM REGIS MATRI  
ROSAM AUREAM  
LEO XIII  
PONTIFEX MAXIMUS  
D. D. D.  
ANNO MDCCCLXXXVI

«A la Reina María Cristina, madre de Alfonso XIII, Rey de las Españas, León XIII, Sumo Pontífice, dá, dona y dedica la Rosa de oro, en el año de 1886.»

Todo ello está cuidadosamente encerrado en un elegante estuche de nogal, pulimentado brillantemente, y forrado con mucho gusto, conteniendo tallado en su cubierta el escudo de armas de la Santa Sede.

Para la traida y presentación de esta paternal muestra de ca-

riñosa distinción del Sumo Pontífice, se ha concedido al señor Sancha el título de «Delegado Apostólico y Comisario pontificio,» cuyos Breves trae, así como también cartas del Papa y del Secretario de Estado de León XIII, para S. M. la Reina y para el Ministro de Estado de España, á quien el Sr. Nuncio pidió audiencia para presentárselas y solicitar audiencia á S. M. á fin de que señalara el día de la entrega, que se hizo solemnemente, en la Real Capilla, y después de misa de pontifical, el viernes 2 del corriente.

Respecto á tal dádiva pontificia, la Santa Sede ha solido honrar con ella, no pocas veces, á las Princesas que han ocupado el trono español: y esto lo atestigua, entre otros, D. Severo Catalina (*Roma*, t. II, *El Esquilino*, § XIV): «Los Pontífices de todos los siglos han honrado á los monarcas de España, constantes protectores de la Iglesia, ya con el sombrero y el estoque, también antiquísimos signos de munificencia pontificia, que se bendicen en el día de Navidad, ya con la Rosa de Oro. que sucesivamente han obtenido doña Isabel la Católica, las reinas consortes de D. Felipe II, III, IV y V, y en 1866 la reina doña Isabel II, que recibió tan alta dádiva acompañada de un Breve pontificio.»

También se han dado casos de haberla recibido personajes que nunca fueron soberanos reinantes, como Gonzalo de Córdoba, después de la toma de Ostia. «Entró como en triunfo en Roma,» dice un historiador italiano, «con cien hombres de armas, doscientos caballos ligeros y mil quinientos infantes, todos soldados españoles, llevando delante al castellano preso, á quien poco después dió libertad. Salieron á su encuentro muchos Prelados, la familia del Pontífice, los Cardenales todos, el pueblo y la corte, ansiosísimos de ver á un capitán, cuyo nombre con extraordinario lustre resonaba por toda Italia. Conducido á la presencia del Papa, que estaba en el Consistorio, recibiólo con muy grande honor, y le dió la Rosa, que los Pontífices suelen dar cada año, en testimonio de su valor.»

Y aun una ilustre dama, que no era soberana, ni infanta, ni princesa, española también, recibió en otra ocasión la Rosa de oro. La Duquesa de Alba, mujer del Virrey de España en Nápo-

les, obtuvo esa honra del Papa Paulo IV, después de la paz ajustada con Felipe II.

No obstante las anteriores citas, copiadas por un periódico de Madrid, la Rosa de oro ha sido ofrecida por el Papa en muchas ocasiones á Princesas y Reinas de las demás naciones católicas, á quienes ha querido honrar con tan señalada distinción.

En su origen, los Pontífices, como alta prueba de su estimación, enviaban la Rosa á los prefectos de Roma: después se envió á los santuarios más célebres, á los Soberanos católicos, reinas, príncipes y princesas, á los grandes capitanes y á los personajes afectos á la causa de la Iglesia, y consistía en una simple flor de esmalte rojo, imitando el color natural.

Inocencio XI mandó hacer una soberbia rosa de oro de ocho libras y diez onzas de peso, adornada con profusión de zafiros, cuyo valor excedía de 20.000 pesetas.

Alejandro VII encargó una de 6.000 y otra de 4.000. La que Clemente IX ofreció á la reina y al Delfín de Francia valía más de 8.000; pesaba ocho libras y ostentaba en el centro un magnífico zafiro.

Otras veces en el centro de la rosa iba un magnífico rubí de gran valor.

La enviada por León XIII á S. M. la Reina Regente, es no sólo de considerable valor intrínseco, sino también de gran mérito artístico: una de las más primorosas que á las princesas católicas ha dedicado el Vicario de Cristo en los tiempos modernos.

A su solemne bendición por el Papa asistieron el Embajador de España cerca de la Santa Sede y todos los altos dignatarios del Vaticano.

El domingo 27 del pasado Junio llegó á la corte, procedente de Roma, el Obispo preconizado de Madrid-Alcalá, Sr. Sanchaque, como hemos dicho, ha sido portador de la Rosa de oro que Su Santidad dedica este año á la Reina Regente.

El Sr. Obispo de Madrid fué recibido en la estación del Norte por el inspector general de los Reales palacios, Sr. Conde de Sepúlveda, en cuya casa se hospeda.



El regalo del Papa, que arriba describimos, fué conducido á la Nunciatura, donde fué depositado en el salón del Trono.

El ilustre Prelado matritense pasó á visitar á S. M. la Reina Regente, á quien manifestó la alta estima en que la tiene Su Santidad y los votos que hace por la ventura de la Real familia y del pueblo español.

El ceremonial de rúbrica prescribe algunos detalles para la entrega de la Rosa de oro. Conforme á él, el representante del Sumo Pontífice, celebra Misa de pontifical en la Real capilla, á la que asisten todos los miembros de la familia real.

La Rosa estaba sobre el altar, y cuando el oficiante pronunció las palabras, *Ite, missa est*, el ablegado leyó en alta voz el Breve pontificio, que pasó luego á manos de la Reina. El mismo ablegado leyó después esta fórmula:

«Tomad de nuestras manos la Rosa que os damos, por comisión especial de nuestro Santísimo Padre León XIII. Que esa flor sea signo de júbilo de la Iglesia militante y triunfante, porque la rosa, la más grata de las flores, simboliza la corona de la gloria eterna.

»Sírvasse V. M. aceptar este presente y con él la divina gracia que el Padre Santo implora, plena y completa del Todopoderoso, que reina por los siglos de los siglos. Amén.»

La Reina besó la Rosa, y el ablegado comunicó á los presentes que Su Santidad los concedía indulgencia plenaria.

---

## Canción

---

A SANTA MARÍA MAGDALENA

Aquella pecadora que solía  
Ser fábula del pueblo de ordinario,  
Y de su gente público cuidado,  
Hoy deja el techo de artificio vario,  
Dó la quejosa cítara se oía  
Del uno y otro ocioso enamorado;  
El antiguo propósito trocado,  
La púrpura preciosa desampara,  
Las cintas de zafiro y el cabello  
Tendido sobre el cuello,

Abrasando con lágrimas la cara,  
Entre confuso número de gente,  
Olvidada de sí, de la vergüenza  
Que pudiera tener de tal mudanza,  
Pregunta por el fin de su esperanza,  
Y hállele al mismo punto que comienza  
A quererle buscar, que nuestra mente  
Sin él no es para hallarle suficiente.  
Y, pues, sin Dios ninguno á Dios aplacé,  
Buscar á Dios de haberle hallado nace.

Turba el convite su presencia y lloro,  
Y el cabello, donde almas enredaba,  
Sobre los piés do Cristo lo derriba,  
Y con él y sus lágrimas los lava.  
Entonces queda haciendo injuria al oro;  
Y pues muestra una fé tan excesiva,  
Es justo que tan buen lugar reciba,  
Y que humillado de más alto vuelo,  
Cese ya la ficción de Berenice,  
De quien el vulgo dice  
Que alumbran sus cabellos en el cielo;  
Porque más son tus piés, gran Dios, los cuales,  
En siendo con unguento sacro ungidos,  
Porque de lo que deja no haya rastro,  
Hace pedazos luego el alabastro.  
Mas no se trata así con los sentidos,  
Que no se priva de ellos; pero dales  
Otro fin á sus actos naturales.  
Prosiguen sus oficios y el objeto  
Solamente les muda más perfecto.  
Sacerdotisa y víctima en un punto,  
Tu voluntad, María, en sacrificio  
Con invisible fuego á Dios preparas,  
Y con esto lo tienes más propicio,  
Que si el olor de Oriente todo junto  
En su honor á las llamas entregaras.  
Estas víctimas quiere y estas aras;  
Y por esto entre espíritus divinos  
Te elige eterna silla, eterna palma,  
Y es ocasión tu alma

De alegrarse los techos cristalinos;  
Porque todos la esperan ver triunfando,  
Cargada de despojos de esta vida,  
Con los vicios al carro encadenados,  
Y entre sus estandartes conquistados  
Tu propia voluntad como vencida,  
Pues de manera en Dios se está abrasando,  
Que no por la ciudad á Dios buscando,  
Más fueras, donde el hielo ó sol ardiente  
Niegan habitación á toda gente.  
¡Oh tú, siempre dichosa pecadora,  
La que fuiste por tal con grande espanto  
Del vulgo con el dedo señalada!  
Tus lágrimas con Cristo pueden tanto,  
Que la menor lo enciende y enamora,

Y á la culpa mayor deja anegada.  
Tú quedas en apóstol trasformada,  
Y de ignorante y mala, santa y sabia.  
No es mucho que la zarza en flor se mude.  
Y que el álamo sude  
En competencia de la mirra arabia,  
Y que cuando de yerba al campo priva,  
La miés en abundancia se recoja.  
Venid á ver de rosas y azucenas  
Las montañas estériles más llenas,  
Y un árbol seco revestido de hoja.  
La planta antes inútil Dios cultiva:  
Regada en su jardín con agua viva,  
Es fructífera ya, y sus ramas bellas  
Tocan continuamente en las estrellas.

Canten otros, María, como fuiste  
Aquella que escogió la mejor parte,  
Y el amor que te tuvo Jesucristo.  
Cuando ningun apóstol le habia visto,  
Y á tí, en resucitando, quiso hablarte.  
No callen la constancia que tuviste,  
La penitencia que en Marsella hiciste.  
Digan como en los aires te elevabas,  
Y la música angélica escuchabas,  
Si es dado tanto al limitado ingenio.  
Y tú, canción, que confiada subes,  
Penetrando los aires y las nubes,  
Escarmienta en el joven temerario  
Que dió infelice nombre al mar Icarío.

BARTOLOMÉ LEONARDO DE ARGENSOLA

---

## La Ciudad y el Orbe Católicos

---

Su Santidad el Papa León XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

La Sagrada Congregación de la Propaganda Fide tiene ya terminado el Anuario de las misiones, escrito en lengua latina, el cual verá la luz pública en estos días, siendo los datos que arroja altamente consoladores, pues evidencian los admirables progresos que el Catolicismo hace por todas partes, y los trabajos, desvelos y sacrificios llevados á cabo para obtener tan feliz resultado por los misioneros.

Ha salido de Roma con dirección á España un correo de gabinete portador de las bulas de los nuevos Obispos preconizados.

Por iniciativa de algunas señoras la colonia francesa en Roma preparase á celebrar el jubileo sacerdotal de Su Santidad con inusitada pompa.

Los estudiantes de Milán tratan de regalar al Santo Padre en su jubileo sacerdotal, una magnífica pluma de oro en recuerdo de sus inmortales encíclicas.

Los RR. PP. de la Compañía de Jesús que dirigen el colegio Germano-Húngaro en Roma, se han instalado ya en el grandioso edificio, por ellos adquirido, próximo á la plaza Barberini y á la plaza del Terme, que fué hotel Constanzi. En este colegio estudian los jóvenes germano-húngaros destinados á formar la mejor parte del clero alemán.

Su Santidad se ha dignado nombrar secretarios de la Sagrada Congregación de los Obispos y Regulares y de la de los asuntos eclesiásticos extraordinarios á Mons. Luís Lepiaci y á Mons. Luís Galimberti, respectivamente.

El Einmo. Cardenal Jacobini, Secretario de Estado de Su Santidad y el Sr. Marteus Ferrax, Embajador de Portugal cerca de la Santa Sede, han firmado estos últimos días en el Vaticano el Concordato que regula con nuevas bases el ejercicio del patronato portugués en las Indias orientales.

La Congregación del Santísimo Sacramento, que tiene por objeto la adoración perpetua de Jesús Sacramentado, se halla establecida en Roma desde hace algunos años, pero sin asiento propio cual correspondía á su piadoso fin, viviendo en una casa particular tomada en arriendo en la plazuela de los Santos Apóstoles, con una capilla interior.

En estos últimos días se ha instalado en la iglesia de San Claudio de Borgoña, situada cerca de la plaza Colonna, celebrándose su inauguración con una solemne función religiosa.

En Cettigne ha sido firmado el concordato establecido entre la Santa Sede y el Gobierno de Montenegro. En este tratado se estipu-

la la organización de la jerarquía católica, el libre ejercicio del culto y la obligación del Gobierno de dotar á la archidiócesis de Antivari. Este concordato, que muy pronto comenzará á regir, es un triunfo para la Iglesia católica.

---

Al remitir el Sr. Obispo de Nancy doscientos francos á Mr. Pasteur con destino al Instituto de vacunación de la rabia, dice:

«Aunque los Obispos de Francia no seamos ricos, y las obras católicas y los pobres reclaman imperiosamente nuestro auxilio, tengo á grande honra y cumulo un deber al daros una pequeña muestra de admiración y reconocimiento.»

Mr. Pasteur ha contestado agradecido al dón y conmovido de la carta.

Hasta ahí y mucho más llega la caridad de un Obispo.

---

Ultimamente el Padre Santo ha recibido en audiencia particular á sus Eminencias los Cardenales Simeoni y Zigliara, á Mr. Domingo Jacobini, al Rmo. P. Larroca, Superior general de los dominicos, y al Sr. Melandri, director de la Tipografía de la Propaganda, los cuales presentaron á Su Santidad el tercer tomo de la gran edición pontificia de las obras de Santo Tomás.

---

El Emmo. Cardenal Guibert, Arzobispo de París, ha fallecido en la mañana del día 8. Desde el día 7, en que se inició la gravedad, los médicos no daban esperanzas ningunas, y el Obispo auxiliar de Monseñor dirigió una circular á los párrocos invitándoles á rezar las preces para los agonizantes.—R. I. P.

---

## LAS DIÓCESIS DE ESPAÑA

---

Ha fallecido en Campos, su pueblo natal, el celoso sacerdote Padre Fray Tomás Alon, último religioso agustino en Mallorca, á la edad de ochenta y dos años.

---

El Excmo. é Ilmo Sr. D. Marcelo Spínola, Obispo de Coria, ha dirigido á sus diócesanos una sentida pastoral de despedida, con motivo de su traslación á la diócesis de Málaga.

En ella demuestra que los problemas de la verdad, del deber y

de la felicidad únicamente encuentran solución en la enseñanza de la Iglesia.

---

Los Rdos. Sres. Dalmau, sacerdotes de Manresa, han emprendido la restauración de la antigua capilla pública de Nuestra Señora de Monserrat, junto á la que fué casa-procura de los religiosos de este Santuario en dicha ciudad, capilla arruinada desde la guerra de la Independencia. Dichos sacerdotes la han adquirido, y con su modesto peculio y con ayuda de limosnas se proponen instalar de nuevo en ella la santa imagen de Nuestra Señora de Monserrat, que se halla depositada desde 1811 en la iglesia de religiosas Capuchinas de Manresa. El vecindario de dicha ciudad ha acogido con satisfacción este religioso proyecto.

---

El día 2 del corriente mes se ha celebrado con gran solemnidad en la parroquia de Nuestra Señora del Rosario de la ciudad de Cádiz, la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

El Excmo. é Ilmo. Prelado, se dignó tomar una parte principal en tales cultos, administrando á las ocho de la mañana la sagrada comunión al concurso numerosísimo de socios de ambos sexos, que acudieron á recibir de su mano el Pan de los Angeles. Comulgarían más de ochocientas personas, que vestían el santo Escapulario.

Terminada la comunión, el Sr. Obispo pronunció una sentida plática, diciendo, entre otras cosas, que aunque el corazón del hombre sea un problema sin solución aun para el hombre mismo, como enseña San Agustín, el Corazón de Jesús no es un arcano para nosotros, pues mirándole traspasado y abierto en la Cruz y con los brazos clavados, como para probar que nada tenemos que temer de su justicia, cuando acudimos á su misericordia.

A las once se cantò solemne misa á toda orquesta, predicando un buen discurso el señor Doctoral D. Felix Soto, quien expuso al final el ingreso del apostolado de la oración como medio muy eficaz para vivir unido al Corazón de Jesús. Cádiz es una de las primeras ciudades de España en el número de Coros del Apostolado.

---

El día 12 á las ocho y media de su mañana partió de la estación del Norte el tren real, conduciendo hasta Villalva á la Corte, en cuyo punto esperaban los carruajes de Palacio que debían llevar á la Granja á las personas reales.

---

El movimiento penitenciario habido en el mes de Mayo, último, arroja una disminución de 290 penados durante el mismo. Mucho nos alegraríamos que la criminalidad continuara descendiendo, y para conseguirlo no hay otro remedio que trabajar sin descanso por la educación religiosa de nuestro pueblo.

---

Los católicos de la villa de Elorrio han tributado un respetuoso homenaje á los restos mortales del Ilmo. Sr. D. Valentín de Berrio Ochoa, Obispo de Centauria, que fué mártirizado en el Tonkín, y fué natural de dicha villa.

---

Dos hijos de Mr. Jorge Benomid, que fué pastor protestante de Alcoy y el año pasado se convirtió al catolicismo, han entrado de novicios en el Convento de franciscanos de una de las repúblicas del Sur de América.

---

## SALAMANCA

---

El *Boletín* de la provincia, en su número correspondiente al día 6 del actual, publica el extracto de la sesión celebrada el 28 de Abril último por la Excmá. Diputación del que aparece que se concedió un donativo de 500 pesetas, con destino al asilo de huérfanos erigido en la casa de Santa Teresa, bajo el cuidado de las siervas de San José.

Proteger á la niñez desvalida proporcionándolos alimento y educación, es una obra en alto grado laudable, y por esta causa aplaudimos á la celosa Corporación provincial por su donativo al referido asilo, y con especialidad al Sr. D. Saturnino Calvo, su presidente, por haber presentado esta moción y al Sr. D. Ramón Gil porque la apoyó con sólidas razones.

---

Ha recibido en nuestro Seminario Central los grados de Licenciado y Doctor en Derecho Canónico, D. Celedonio Blázquez, Vicedirector y Catedrático del Seminario Conciliar de Avila.

---

Con la solemnidad de costumbre se está celebrando en el convento de Carmelitas descalzas de Peñaranda la novena que las religiosas dedican anualmente á su excelsa patrona la Virgen del Carmen. Los gozos que cantan al terminar la novena son los mismos que cantaron hace dos años, siendo la música original del distinguido pianista señor Manzanares, y la letra de D. Sinfonso Nodal, abogado y profesor

del Colegio de segunda enseñanza de dicha villa. El R. P. Fr. Buenaventura de la Asunción, Superior del convento de Carmelitas descalzos de Segovia, tuvo pláticas en los dos últimos días de la novena, y el mismo religioso predicó en la función principal. La procesión se verificó el día 16 á las cuatro de la tarde, llevando en andas á la Virgen Santísima del Carmen y haciendo estación con el Santísimo Sacramento en cinco altares. La comunidad de Peñaranda, ejemplarísima en virtudes, se distingue también por la solemnidad con que celebra sus cultos.

El domingo anterior se verificó en nuestra Universidad literaria la fiesta en honor del Santísimo Sacramento. Celebró la Santa misa el M. I. Sr. Gobernador eclesiástico, asistido de dos canónigos, y ocupó la sagrada cátedra el R. P. Fr. José María Savignol, maestro de Sagrada Teología en el Convento de San Esteban de Salamanca. Demostró admirablemente las armonías de la sagrada Eucaristía con la inteligencia y el corazón del hombre. El precioso terno de tisú que usaron los ministros del altar fué regalado por el Doctor Magarinos, catedrático de Derecho en la célebre Escuela, y tan devoto del Augusto Sacramento, que no se desdeñaba de salir por los campos á recoger plantas olorosas, que exparcía por el pavimento de la Capilla universitaria, en las vísperas de la solemnidad.

Por la tarde se cantaron solemnes completas, y durante la reserva estuvieron los Doctores arrodillados, alumbrando á Jesús Sacramentado. Estos asistieron de toga á las funciones de mañana y tarde, añadiendo á las horas respectivas de *vela* las insignias doctorales. Felicitamos al Excmo. Sr. Rector y Claustro, porque saben conservar las religiosas festividades de la veneranda Escuela, y con sus prácticas piadosas manifiestan que la ciencia no está reñida con la devoción.

En el piadoso pueblo de Babilafuente se ha celebrado un solemne triduo para ganar las indulgencias del jubileo concedido por Su Santidad León XIII. Han predicado los PP. Santiago y Fidalgo, de la Compañía de Jesús.

También en Vitigudino ha tenido lugar un devoto triduo en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Los sermones han estado á cargo de los PP. Jesuitas Carrera y Urrutia. En el próximo número ampliaremos las noticias de tan piadosos ejercicios.